

TEATRO POLO
MERCOCES GRAN MODA
LA mejor función del año.
ESTRENOS
EL RIVAL DE PAPA
LA DAMA DE LA MUERTE
(Tres partes)
EL DOLOR DE LA PARTIDA
Ultimas — presentaciones — Ultimas
FOLIES
(Programa renovado)
PALACIO DEL CINE

Antes de ser trasladados a Saint-Omer nos visitó el rey Alberto; su semblante, pálido como la muerte, reflejaba mucho cansancio, y en sus palabras no había gran seguridad, pero expresó la esperanza de que los aliados alcanzarían la victoria.

"Volved pronto, queridos camaradas, nosotros esperamos con impaciencia vuestro restablecimiento"—fueron sus palabras de despedida.

En el viaje hasta Saint-Omer, comprendimos cuánta necesidad tiene Bélgica de sus defensores; todo los lazaretos estaban repletos de soldados belgas. A los pobres les iba muy mal. Los alimentos no llegaban nunca. "Todos a la línea de fuego" decía la orden. Pasaban columnas de aprovisionamiento, pero no llevaban soldados belgas. Cientos de ellos cayeron y fueron enterrados en territorio francés. Los soldados belgas estaban amontonados con las salvajes tropas coloniales.

Era un cuadro repugnante. Los negros se tapaban sus heridas con arena y se chupaban unos a otros la sangre que brotaba de sus maltrecos cuerpos. Muchos de ellos habían perdido la razón y se tiraban por las ventanas de los coches sin que nadie se ocupara de evitarlo. En Saint-Omer andaba todo de cabeza. La preferencia por los aliados nos indignó de tal forma, que nos negamos a ocupar los diversos departamentos que nos estaban destinados, mientras no se concediera a los soldados belgas un albergue digno de seres humanos.

Se llegó a discusiones que despertaban sospechas sobre la fraternidad de los aliados Saint-Omer es una fuerte plaza militar, donde hay más soldados heridos que en disposición de combatir. Los ánimos están muy decaídos. Los habitantes de la ciudad hacen ya tiempo que se han despedido de ella. Todas las casas han sido ocupadas por la Administración militar. La vigilancia es muy severa; cuando nosotros llegamos se decía que hacia poco habían fusilado a tres espías alemanes. Para impedir los ataques aéreos, que aquí podrían causar graves perjuicios, se han tomado disposiciones extraordinarias. Vedrines y Paulhan están preparados constantemente.

Paulhan, que en un vuelo de reconocimiento fue ligeramente herido por el enemigo, está completamente restablecido. Cuando más nos alejamos del campo de batalla, tanto más triste es el cuadro que se presenta ante nuestros ojos. Las pérdidas francesas deben ser enormes. No hay ni una aldea donde no haya un lazareto. En Abbeville y sus alrededores hay 85,000 heridos. El pueblo llama a la Picardía el "hospital de Francia". No creo que en París, Burdeos, Lyon, Marsella, etc., se tenga una idea de la verdadera situación, porque si no, la esperanza en la victoria sería menor.

Con cuantos oficiales franceses he hablado me han dicho con voz entrecortada por los sollozos: "Se está asesinando a nuestro valiente Ejército. No nos rendiremos hasta ver el último hombre. Creer en la victoria es una locura. Francia se muere en esta guerra a la desesperada." En Eu hablé con un coronel francés que había tomado parte en las batallas de Quesnay. Lo que me dijo sobre Joffre no puedo repetirselo a usted; pero de sus manifestaciones se desprende que los generales franceses Castelnau y Sarrail le ponen obstáculos al generalísimo.

Con otro golpe serio es bastante para que Joffre se retire. Que las instalaciones sanitarias son muy reducidas y deficientes es un secreto a voces. Los médicos se conforman con su suerte y hacen honor al principio de evitar a los heridos graves, por medio de narcóticos, los dolores de la lucha con la muerte. En un viaje a Holanda he podido comprobar que el tráfico en el paso de Calais está completamente paralizado. Falta personal apto. Los accidentes ferroviarios están a la orden del día.

Nadie se excita ya por esto. La concurrencia a las iglesias es enorme. Toda la Bretaña está de rodillas y ruega al Todopoderoso que acabe pronto esta terrible guerra, castigo del ateísmo francés."

El oficial belga se trasladará a Fécamp cuando esté restablecido, donde se están instruyendo tres regimientos de voluntarios.

Concentración de los turcos

Tiflis.—El ejército turco concentrado en Erzerum lo forman 200,000 hombres, mandados por jefes alemanes.

No han tomado la ofensiva, dedicándose a fortificar a Erzerum.

El movimiento de los rusos ha desconcertado a los turcos.

Esperaban éstos una ofensiva por el frente o por el flanco, pero no una ofensiva por Erzerum, que les ha obligado a modificar todo el plan.

Impuesto alemán nuevo

Londres.—El Gobierno alemán ha establecido un nuevo impuesto de guerra sobre el salario que devenguen los nacionales y extranjeros.

Este impuesto será el importe de un jornal de cada treinta jornales.

La ocupación de Vallona

Roma.—El Gobierno italiano ha declarado que la ocupación de Vallona tiene carácter temporal, y la ha realizado previo acuerdo de las naciones de la "Triple Entente".

Marinos ingleses condenados

Copenhague.—El comandante y segundo comandante del crucero inglés "York", que se fue a pique en aguas de Java, han sido condenados a dos y un año de prisión, respectivamente, en una tortaleza.

La eterna esperanza

París.—Le Matin publica un telegrama de Bucarest, diciendo que las negociaciones para un "entente" entre búlgaros y rumanos marchan por buen camino.

Bombardeo de Reims

París.—Asegura Le Matin que, según unas noticias de Chalons-sur-Marne, los alemanes están bombardeando con violencia a Reims.

Han causado la muerte de varias personas, en su mayoría mujeres y niños.

El auxilio del Japón

Roma.—Mr. Pichon ha declarado en una entrevista celebrada con un redactor de El Giornale que los Gabinetes de las potencias aliadas están conformes en pedir al Japón que envíe tropas a Europa para combatir contra los alemanes.

Los rusos, derrotados

Roma.—En la Galitzia siguen librándose violentos combates.

Al principio las masas moscovitas cayeron como una avalancha sobre los austriacos, obligándoles retroceder hacia el Donajetz.

El encuentro fué encarnizado entre Tuchow y Zaczlicyn.

Poco después los austriacos recibieron refuerzos y tomaron la ofensiva, derrotando a los rusos.

Estos retrocedieron hacia Tuchow, dejando al enemigo dueño de la derecha del río Donajetz.

De Varsovia dicen que los rusos se apoderaron de la fábrica de gas, cuya empresa, así como los empleados, eran alemanes.

En la caja de caudales había dos millones y medio en oro.

Las bajas alemanas

Copenhague.—Se ha publicado el total de bajas del ejército alemán, comprensivas de las listas de 101 a 103.

Son 35,883 oficiales y soldados muertos, heridos y desaparecidos.

Con las bajas de las listas anteriores, el resultado es de 753,202 bajas.

Falta añadir las 60 listas sajonas, 82 wuterburguesas, 103 bávaras y 60 de marinos.

Las pérdidas bávaras son las más considerables.

Puede decirse que ha quedado diezmado aquel ejército.

El número total de bajas de cada reino es: 250,000, 400,000 y 850,000, respectivamente.

Sumadas todas dan un resultado de un millón y medio.

Incluyendo en esta cifra las listas sajonas, bávaras, wuterburguesas y de marinos, que no se han publicado todavía, da un resultado de dos millones de hombres.

Bajas de los austriacos

Roma.—Dicen de Viena que los austriacos han perdido un millón de hombres entre muertos, heridos y desaparecidos.

Discusión japonesa

Tokio.—La discusión en el Parlamento japonés de la proposición del Gobierno pidiendo el aumento del ejército ha producido escenas parlamentarias violentísimas.

Los diputados están divididos en partidarios de la política puramente insular e imperialista.

Ambos bandos llegaron a las manos, resultando un diputado gravemente herido.

Noticias de origen francés

Reservistas a campaña

Milán.—El Corriere della Sera publica un telegrama, en el cual se dice que la mayor parte de las reservas de Francia están abandonando los campos de instrucción, dirigiéndose a primera línea.

Se supone que esta flota, auxiliada por una escuadrilla aérea, realizará un desembarco en el Asia Menor.

Nuevo buque austriaco

Roma.—Se asegura que la escuadra austriaca ha sido aumentada con el crucero "Novara", que ha quedado terminado mucho antes de lo que se había proyectado.

Los sucesos de Tripoli

Atemas.—Se conocen detalles de los sucesos de Tripoli.

Cuando los consules y súbditos franceses se disponían a embarcar en un buque norteamericano, los mahometanos atacaron el vapor y se prepararon para impedir que embarcaran en un crucero norteamericano allí fondeado.

El comandante de éste amenazó con bombardear a la multitud, consiguiendo que se retiraran los mahometanos ante el temor de un bombardeo.

El capitán y el primer oficial del buque mercante en el cual embarcaban los consules resultaron heridos.

El Gobierno norteamericano ha presentado una reclamación a Turquía.

El heredero de Servia

Nich.—El príncipe Alejandro de Servia ha regresado a esta capital.

Ha presidido el Consejo de ministros, en el que se han adoptado algunas medidas relacionadas con el régimen administrativo.

Un fracaso de los aliados

Londres.—Informes particulares recibidos de Francia, dicen que el lento y cauteloso avance de las tropas aliadas no tuvo ayer el éxito de los días anteriores.

Los aliados perdieron dos líneas de trincheras, al Sudoeste de Ipres.

En Consejo de generales

Nueva y vigorosa

ofensiva alemana

Londres.—Según noticias de origen digno, el día 26 se celebró en Colombia

Sociedad anónima: "Prensa Levantina"

JUNTA GENERAL

Se convoca a los señores accionistas a la junta general que se celebrará el día 5 de Enero próximo, a las seis de la tarde, en el local de la Redacción del DIARIO DE VALENCIA.

Se advierte que si el referido día no se reuniera número suficiente de señores accionistas para dar validez a los acuerdos, se reunirá la junta, por segunda convocatoria, el día 9 a la misma hora y en el mismo local, y que los acuerdos que se adopten serán válidos y ejecutivos, cualquiera que sea el número de señores accionistas que concurra.

disgusto que experimentan los soldados africanos e indios, al ver que la lucha no se desarrollaba de una manera favorable

El Gobierno alemán ha declarado que la ocupación de Vallona tiene carácter temporal, y la ha realizado previo acuerdo de las naciones de la "Triple Entente".

Ilusiones del rey Alberto

El Havre.—El rey Alberto de Bélgica ha declarado a un periodista norteamericano que está entusiasmado con el comportamiento de sus tropas, haciendo de ellas grandísimos elogios.

Dijo también que agradecía al pueblo norteamericano el envío de juguetes para los niños belgas.

Terminó pronosticando que no tardará Bélgica mucho en rehacerse y aseguró que el ejército belga ha librado a Dunkerque y a Calais de caer en poder de los alemanes.

Afirmó asimismo su creencia de que no ha de tardar en volver a Bruselas a la cabeza de su ejército.

Regreso del duque de Montpensier

París.—Ha llegado el duque de Montpensier, procedente de Nueva York.

Instantáneamente ha marchado junto a su madre la condesa de París, que sigue mejorando notablemente.

El estandarte del Profeta

Amsterdam.—Informes de Constantinopla dicen que ha sido trasladado a Damasco, con gran solemnidad, el estandarte del Profeta.

Las moratorias

Estocolmo.—El Gobierno sueco ha prorrogado hasta 1.º de Marzo las moratorias para giros dirigidos al extranjero.

Para enterrar a los muertos

Londres.—Cerca de Amberes los soldados alemanes cavaban fosas profundas a lo largo de la línea, que sirven de sepultura a numerosos cadáveres procedentes del campo de batalla.

Las grandes heladas

San Petersburgo.—Han comenzado las grandes heladas en la Polonia, lo cual facilita el tránsito al ejército ruso.

Este ha tomado posiciones en el frente oriental para atender a la nueva situación.

¿El níquel que se gasta!

Londres.—Dicen de Montreal que desde el comienzo de la guerra sólo se ha hecho un envío de níquel, porque se ha utilizado todo en la fabricación de municiones de guerra para los beligerantes.

Convoy de heridos

Biarritz.—Ha llegado un nuevo convoy de heridos.

Proceden de Somme.

Ascienden a 1,600 los heridos que hay en esta población.

La pesca del bacalao

París.—Una comisión de pescadores de la costa Norte ha visitado al ministro de Marina para preguntar si podrían salir a pescar a Terranova.

El ministro ofreció estudiar el asunto y ver el modo cómo podrían cumplir sus deseos.

Les anunció que les recibiría nuevamente para darles la contestación definitiva.

Preparativos de desembarco?

Roma.—Desde Atenas comunican que se nota frente a los Dardanelos una concentración de grandes fuerzas navales franco-inglesas.

Se supone que esta flota, auxiliada por una escuadrilla aérea, realizará un desembarco en el Asia Menor.

Accidentes

En el Hospital fueron asistidos: Encarnación Jimeno Puig, que presentaba la fractura del húmero izquierdo, a consecuencia de una caída.

Ramón Francés Doménech, que ingirió un líquido cuya calidad ignoraba.

Desgracias

En el camino de Algirós ha tenido la desgracia de caerse del carro que guiaba, siendo arrollado por una rueda, José Dols Algües, de 23 años, resultando con la luxación y fractura múltiple de la falangeta del dedo gordo del pie derecho.

En la casa de Socorro del distrito del Puerto, donde ha sido curado, ha habido necesidad de proceder a la amputación de la falangeta mencionada. Pronóstico grave.

En el Hospital fueron asistidos: Encarnación Jimeno Puig, que presentaba la fractura del húmero izquierdo, a consecuencia de una caída.

Ramón Francés Doménech, que ingirió un líquido cuya calidad ignoraba.

Desgracias

Un joven de 16 años, llamado Salvador Comes Palacios, intentó disparar una escopeta de su padre desde una ventana de la casa de campo denominada de Blanes, en término de Puebla de Vallbona, y reventó el arma, destrozándole la cabeza.

En las inmediaciones de Ayora cayó del carro que guiaba, a causa de haberse espantado las caballerías, un anciano de 62 años, llamado Pedro García Alarte, siendo atropellado y muerto.

Más timbas

La Guardia civil de Játiva ha sorprendido en una taberna una partida de juego prohibido, deteniendo a 40 puntos e incautándose de diferentes barajas y dinero.

Detenido

Lo ha sido un sujeto llamado Félix Martín Lúcia, autor del robo de un reloj y cierta cantidad en metálico, efectuado en la alquería de Benloch hace unos días.

Quemaduras

Ayer ingresó en el Hospital la niña Manuela Alabau Montoro, que hace tres días sufrió extensas quemaduras.

Caida

Francisco Palomar, instalando la luz eléctrica en el número 13 de la calle de Juristas, tuvo la desgracia de caerse de la escalera que utilizaba.

La sirvienta de dicha casa, Antonia Sanchis, resultó con heridas en la cabeza por haberle caído encima la escalera.

En la casa de Socorro de la Gloria fueron asistidos, y al Palomar se le calificó de grave, por presentar hemorragia cerebral.

Mercados

Día 23 de Diciembre

ARROCES.—En cáscara. Amonquill a ptas. 2250; Benloch, a 2350; Pesetero a 2500; Bomba, a 3400.

Los 100 kilos sin envase.

En blanco.—Amonquill y Benloch, clase 00, a ptas. 3350, 0, a 3400; 1, a 3475.

En las clases que siguen a 075 ptas. más cada número.

Bomba, número 1, a ptas. 6500.

En las demás clases 1 pta. más por número.

Sobre muelle o vagón, sin envase, los 100 kilos.

ALUBIAS.—Clase Amonquill, a pesetas 5900; Tranquillón, a 5500; Pinet, a 5650.

Saco de 100 kilos, con envase sobre muelle o vagón.

CACAHUET.—De dos granos: Blanco primera, a ptas. 2200; segunda, a 2000; Rojo primera, a 2100; segunda, a 2000.

De tres y cuatro granos: Primera, a ptas. 2300; segunda, a 2000.

Saco de 50 kilos, sobre muelle o vagón. Mondado, a ptas. 5300 los 100 kilos.

CEBOLLA.—De ptas. 100 arroba, a ptas. 150.

PATATAS.—A ptas. 225 arroba, de Aragón; a 200, las blancas de Vich.

TRIGOS.—Madriñoles, a ptas. 3550; Huerta, a 3900.

Los 100 kilos, sin envase, sobre vagón o muelle.

Extremos.—A ptas. 3550, los 100 kilos, con envase sobre vagón, estación de origen.

ALTRAMUCES.—Flor, a ptas. 2500; menudas, a 1900. De origen, a 2000.

ALMENDRAS.—Nueva cosecha. Mallorca. Escogida, a ptas. 254; corriente, a 240.

Reus.—Primera, a ptas. 11250; segunda, a 105. Los 100 kilos, sin cáscara.

De la Región, en cáscara, a ptas. 6 doble decímetro.

AVELLANAS.—Nueva cosecha. Grano primera, a ptas. 180; segunda, a 176; cáscara negra, a 4600; cribada, a 4400. Los 100 kilos.

ANIS.—Andaluz, de Rvn. 36 a 38; manchego, de 34 a 36 la arroba de 30 libras.

ALGARROBAS.—De la nueva cosecha, a Rvn. 6, en los pueblos de la región.

ACEITES.—De oliva: Primera, a pesetas 1750; segunda, a 1600; tercera, a 1400. Andaluz.—Superior, a ptas. 110. Los 100 kilos.

De cacahuet.—Primera, a 1200; segunda, a 1100; tercera, a 1000. La arroba de 10650 kilos.

AVENA.—De la mancha, a ptas. 2050. Los 100 kilos, sobre muelle.

AZAFRAN.—Hay existencias de clase superior, a ptas. 10400 el kilo; superior corriente, a 10200.

La libra valenciana de 355 gramos, a Rvn. 148 y 145, respectivamente.

AZUCARES.—Pilon, a Rvn. 54; terrón florete, a 44; blanquilla primera, a 42; dorado, a 40. Arroba valenciana de kilos, a 12780.

BACALAO.—Labrador superior, de setas 5800; Islandia, grande, a 6400; Ingleés grande, a 8000; pequeño, a 7000. Fardos de 50 kilos.

CEBADA.—Del país, a ptas. 2150.

CHUFAS.—De Alboraya. Granzas, a ptas. 4200; primera, a 4000. Los 100 kilos, con envase muelle Grao o sobre vagón.

GARBANZOS.—Castilla. De 3738 granos en onza castellana, a ptas. 16000; 3940, a 15000; 4243, a 14000; 4546, a 13000; 5152, a 11500.

Andaluz.—Arrugado, 4446, a pesetas 7800; 4749, a 7400; 5254, a 6900; 5660, a 6200; 6570, a 5200. Los 100 kilos con saco.

Pelones, de ptas. 44 a 60, según clase, escaseando existencias tamaño.

HARINAS.—De fuerza. Flor especial, a ptas. 4500; flor corriente, a 4400; entera primera, a 4300; entera segunda, a 4000. Los 100 kilos.

Doradas.—Flor primera, a ptas. 4800; entera primera, a 4600; entera corriente, a 4550; entera segunda, a 4300. Los 100 kilos.

Bancas.—Primera, a ptas. 3900; corriente, a 3850. Los 92 kilos.

Sobre vagón o muelle estas estaciones. Estos precios no son fijos por la anomalía de las circunstancias.

HARINA DE ARROZ.—De primera, a ptas. 3200, y segunda, a 2900, con envase, los 100 kilos, sobre muelle o vagón.

HARINA DE MAIZ.—Blanca, a pesetas 2900; amarilla, a 2500. Los 92 kilos.

HABAS.—A ptas. 2850. Los 100 kilos, sobre muelle o vagón, con envase.

HABONES.—Negros, a ptas. 2850; 2700. blancos, a 2700. Los 100 kilos.

HEDROS.—A Rvn. 14 barchilla.

MAIZ.—Huerta, a Rvn. 10 y 1/2 la barchilla; extranjero, a ptas. 2200 los 100 kilos.

SALVADOS.—Terceñillas, a ptas. 1700; cuarta, a 1400, saco de 69 kilos; floreta, a 600; mediano, a 450; gordo, a 400, saco de 8 barchillas, y todo con envase, sobre muelle o vagón.

VINOS.—Pedralva: viejo, a ptas. 300 decámetro; nuevo, a 225.

Liria: viejo, a 300; nuevo, a 225.

Casinos: viejo, a 300; nuevo, a 225.

Cheste: viejo, a 275; nuevo, a 175.

Aldaya: viejo, a 300; nuevo, a 225.

Turis: viejo, a 300; nuevo, a 225.

Villar del Arzobispo: viejo, a 300; nuevo, a 225.

Real y Montroy: viejo, a 275; nuevo, a 2.

Estos precios son en bodega y sin gastos.

Continúa la animación en el mercado, con tendencia al alza por la escasa cosecha.

Teatros

PRINCIPAL

Hoy miércoles, a las seis de la tarde, en matine de abono, se pone en escena en dicho coliseo el divertido juguete cómico en un acto, "Mi misma cara", y la preciosa comedia en dos actos de los hermanos Quintero, "El nido".

A las 930 de la noche, en función popular, a precios económicos, el graciosísimo juguete cómico en tres actos, "El premio Nobel", cuyo extraordinario éxito de risa es mayor cada día.

Como quiera que la compañía Planalano ha firmado un contrato para una tournée por América, que durará cerca de dos años, razón por la cual tardará algún tiempo en volver a Valencia, y con el fin de dar a conocer a los asiduos concurrentes a este coliseo los últimos estrenos de mayor éxito en Madrid, la empresa del

PRINCIPAL

Para el jueves próximo se prepara una magnífica función con programa doble formado con las dos obras que mayor éxito hay obtenido en los días de Navidad, y con la tragedia en tres actos de Víctor Hugo, titulada "Ángelo el tirano del pueblo", y última representación de la comedia "El primo de mi mujer".

Adelantando los ensayos de "Las pederastas", que se pondrá en escena en la presente semana.

PRINCESA

Sin elogios anticipados, con solo dar los títulos y la marca de las films que hoy miércoles, gran moda, han de estrenarse, se comprende que se trata de una de las más selectas funciones de cuantas se han dado en este cine-teatro.

En efecto: "El rival de su papa", lindísima comedia a cargo de Rodolfi; "El dolor de la partida", drama de Pathé, y "La dama de la serpiente", elegante vodevil de Gaumont, son títulos que acreditan un cartel y que demuestran cómo se renueva diariamente el de Apolo.

Sin embargo, el clow de esta función (además de haber concierto, teatro perfumado y reparto de bouquets entre las señoras) lo constituirá la presentación del genial Foliers.

El que anunciamos es el último miércoles de esta temporada, por tener que marchar a cumplir compromisos contraídos con anterioridad, y el célebre artista se propone ofrecer a diario nuevas imitaciones, correspondiendo al favor del público, especialmente al de señoras, que tantos aplausos tiene ya para este número.

RUZAFÁ

Hoy miércoles vuelve a ponerse en escena en este teatro la aplaudida ópera en dos actos, del maestro Vives, "Maruxa", gran éxito de ejecución y decorado. Terminará el espectáculo con la graciosa parodia de las óperas de Wagner, "El caballero de Narunkestunksberg".

La función empezará a las 930 en punto.

ESLAVA

En la función de las 545 de esta tarde, se pondrá en escena el gracioso juguete cómico en tres actos, "Los chicos de Lallac", cuyo creciente éxito hace que cada día se vea más concurrido este teatro.

Por la noche, a las 945, se representará la hermosa comedia en dos actos, de Benavente, "Los intereses creados" y el celebrado sainete "Música popular", obras repetidas anoche con extraordinario éxito para la compañía que con tanto aplauso actúa en Eslava.

TRIANON PALACE

Las funciones que se celebrarán hoy tarde y noche en este coliseo, prometen ser grandes acontecimientos artísticos, ya que figuran en el programa, verdaderamente excepcional, tres grandiosos débuts entre ellos los celebrados artistas Trio Elrado-Ott, número que viene precedido de fama mundial. Forma parte del Trio la simpática señorita Laurita, la extraordinaria saltadora, que ejecuta trabajos nunca vistos en Valencia.

Otro de los débuts de hoy es el de las bellas artistas Hermanas Wittus, y el de las bellas artistas Hermanas Méndez, artistas todos ellos que avaloran inmensamente la notabilísima compañía de circo que viene actuando en este teatro.

CINE SOROLLA

Un lleno hasta los topes había ayer en este salón; es verdad que el programa lo valía. Hoy se estrena otra cinta de grandioso interés, en tres partes. "La dama del castillo negro", es una cinta de asunto agradable y entretenido y que el público la recibirá con demostraciones de afecto. El resto del programa está formado por películas de verdadero interés.

Cine Sorolla

PROGRAMA PARA HOY

El notable asunto en tres partes, titulado

La dama del castillo negro

El cumplimiento será original y ameno, como el costumbrista, presentando un programa de larga duración y efecto.

¡ÉXITO!—¡ÉXITO!—¡ÉXITO!

Sesión de 4 tarde a 1230 noche

Agua de Rocallaura

Única en el mundo que contiene juntos Litina y Estroncio en grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Albuminuria y todas enfermedades del estómago, hígado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa

Pídase en farmacias

España ante el conflicto

POR TELEGRAMA Y TELEFONO DE NUESTROS CORRESPONSALES

Conferencias diplomáticas

El ministro de Estado, señor marqués de Lema, ha conferenciado larga y separadamente con los embajadores de Inglaterra y Austria-Hungría.

Los tres conferenciados se han mostrado reservadísimos.

Noticias de origen alemán

Parte oficial austriaco

Roma.—El cuartel general austro-húngaro comunica lo siguiente:

"El día 28 los rusos atacaron repetida y violentamente la región comprendida entre los ríos Biala y Dunajetz, siendo rechazados hacia el Noroeste de Galitzia.

En el frente Sur sólo hubo escaramuzas propias de las regiones limítrofes.

Los serbios han volado el puente de Semlin.

Misa de campaña

Amsterdam.—En el campo de operaciones de Bélgica el kaiser ordenó que las tropas bávaras oyeran una Misa de campaña.

Al terminar la ceremonia religiosa, el kaiser exclamó, dirigiéndose a los soldados bávaros:

—¡Buenos días, camaradas!

Los soldados contestaron:

—¡Buenos días, majestad!

Cosas de antaño

CHARLAS TAURINAS
Origenes del toro.—Un torero antes de Jesucristo.—La leyenda de Ali-Murín.—Los anfiteatros romanos.—Zulema.—España, cuna del toro.

Los orígenes del toro se desconocen en absoluto. Conjeturas, tradiciones, leyendas, es lo único que a través de los siglos, ha llegado hasta nosotros.

Hay quien asegura que la acción de torero es tan antigua como la existencia del hombre sobre la tierra. Y así debe ser: que aguijoneados los descendientes de Adán por el lógico deseo de sojuzgar a las bestias, que Dios crió para servicio y recreo de los seres humanos, pondrían, de seguro, empeño preferente en dominar al toro, cuya hermosura les debió de cautivar en seguida, así como la esplendidez de sus carnes, que reputaban sabrosos comestibles, y el valor de su pujanza, que podía reportarles utilidad sin cuento.

Para la satisfacción de aquel deseo hubo que acudir al toro, que al verse acorralado haría por el bulto seguramente, y como el hombre acostaba a pie, para burlar las acometidas, con queiebros de cintura, recortes y cuarteos, que el instinto de conservación debió sugerirle, sortearía el peligro.

Lo dicho podrá no ser rigurosamente exacto, pero es, sin duda alguna, muy verosímil.

Cierto autor habla de un hombre que antes de la venida del Mesías toreaba en público, pero no debemos dar crédito a esa afirmación, por tratarse de un hecho poco probable, que no menciona ninguna historia conocida.

A propósito de este mismo asunto, uno de los escritores más notables de la literatura taurómica nos refiere la siguiente poética leyenda:

Allá en los tiempos de Maricastaña, entre el suelo africano y la Península Ibérica no había límites, porque el Mediterráneo no existía. Todo el espacio que hoy ocupa el cenagoso mar era fértil llanura, donde echaron sus cimientos ciudades y pueblos tan ricos y florecientes como lamosos por sus toros y toreros.

Una de aquellas ciudades se llamaba Alcen, y natural de la misma era cierto muchacho bizco, conocido por Ali-Murín, que desde su más tierna infancia se distinguió por su destreza y agilidad para la lid de reses bravas.

Con motivo de las bodas de Jaira, hija del bajá de Alcen, con el apuesto, rico y poderoso príncipe llamado Andur, que llegó a la ciudad no se sabe de qué continente del mundo, hubo, entre otros festejos, una corrida de toros, en la que lució Ali-Murín jeze de cuadrilla.

El bicho lucía en esa función un precioso traje de damasco y oro y una hermosa capa de seda, con la que ejecutó diversas suertes de toro, entre ellas el salto sobre el toro, que produjo el delirio en la concurrencia.

Pero el Océano, según el autor de la leyenda, colándose algunos años más tarde por el estrecho de Gibraltar, destruyó aquellas villas y ciudades, que se convirtieron en mar Mediterráneo, y jaidos, iudoneses, nos quedamos sin sabor la procedencia de nuestras corridas de toros, porque allí no se salvó ni una rata, y menos aquellos toros y toreros que podían haberse importado a la fiesta.

Hay quien opina que la debemos a los romanos, basando su creencia en que ellos fueron los fundadores del circo "Statilius Taurinus" y de los anfiteatros de Mérida y Tarragona, que en España existen. Pero hay que tener presente que, si bien es cierto que los descendientes de Rómulo eran muy apasionados por las fiestas que se celebraban en sus anfiteatros o circos, estas no consistían en ejecutar suertes de destreza y valor en los toros, sino en las sangrientas luchas de los mártires con las fieras o de los gladiadores entre sí.

Algunos romanos antiguos ponderan las hazañas de un noble moro toledano, conocido por Zulema, que antes del siglo X toreaba a pie y a caballo y que en Ávila llegó a matar un toro a pie y con aljanje.

Toda esa serie de tradiciones y leyendas nos induce a creer que la fiesta de toros no ha sido importada, y que nació en nuestra Península al calor de la bravura e intrepidez de nuestros ascendientes. Es muy posible que fueran los árabes

aquí nacidos en tiempo de la dominación de los creadores de la fiesta, puesto que los romanos de antaño nos la describen, pero conviene hacer constar, por si así fuera, que españoles eran en ese caso los inventores, y de tal modo privativo del suelo español el ejercicio del toro, que no se tenía la menor noticia de que los árabes lo practicasen en África, después de su expulsión de la Península.

Como consecuencia de todo lo dicho, podemos asegurar, sin miedo a ser desmentidos por nadie, que lució España cuna del toro, y que, moros o cristianos, españoles eran los creadores de ese espectáculo tan viril, tan hermoso, tan sugestivo, que hoy se denomina "fiesta nacional".

La reunión en la Lonja

Debidamente informados hemos de aclarar el suelto que publicamos ayer con este mismo título, en el sentido de que, si bien se trató de la importante cuestión de la exportación del arroz, la reunión verificada en la Lonja no fue convocada por Unión Gremial, sino por la Agrupación de Comerciantes de la Lonja, con objeto de que los representantes en Cortes de esta región arroceras diéran cuenta de sus gestiones en pro de tan interesante asunto y adquirieran la seguridad de que habían obrado de acuerdo con los deseos e intereses de sus representados, lo cual indicábamos ya en una de nuestras gacetas.

Notas de sociedad

La bella y distinguida señorita doña Carmen Espinosa de los Monteros y González Conde, ha fallecido en Jumilla (Murcia).

Era la finada hija de los barones de Soler de Espinosa y nieta de la marquesa de Villamañita de Perales.

En Valencia goza esta noble familia de numerosas relaciones, muy especialmente doña María Espinosa, esposa del primer conde de los marqueses de Cáceres, y su otra hermana Rosario, que con los señores de Noguera ha pasado aquí grandes temporadas.

El día 4 tendrá lugar el concierto del notable pianista Guillermo Cases Casan, cuya audición será por la tarde, con gran brillantez, dado el interés que nuestro público siente por conocer al precoz artista valenciano.

Café Restaurant del Circolo Central Legitimista

A cargo de Paulino Vilaplana

MENÚ PARA CUBIERTO DE 2 PESETAS
Paella a la valenciana
Coles rellenas al salmi
Pescado frito
Bifteack con patatas inglesa

Postres, flan o fruta, pan y media botella de vino.
NOTA.—Gran rebaja en abonos de 30 comidas.

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las 3 1/2, gran partida a revoise curada a 60 toros, juego libre, Ch. Arct, Ra. de y Comil, contra Chiquet de Pedralva y Maquino.

Papelería BOTELLA

San Vicente, 141
Estados de matemáticas, lápices, estaminos, tableros, cuadradas, cartabones, papeles para dibujo, etcétera.

BASELGA

Ultramarinos de Santa Catalina
Quesos, maticas, frutas en almibar y al natural. Especial longaniza de Teruel. Sombrerería, 10

Zapatería Soler

Paz, 36
Calzado para caballero, de 9 a 9 pesetas.
señoras, de 8 a 25
niños, de 1'25 a 15

Manuel Panach

ÓPTICO ESPECIALISTA
Pajada de San Francisco, núm. 1.—Valencia
Especialidad en los lentes americanos montados al aire, llamados So-En, o pinza de oro, plique oro y níquel.
Lente enso surtido en anteojos y lentes con verdadero cristal de Roca del Brasil, galvanizados.
La casa más bien surtida y la que vende más baratos todos los artículos de óptica; para convencerse preguntar precios antes de comprar en otros establecimientos.
Recomendamos esta casa a nuestros lectores

Gran cena de las uvas

REINA VICTORIA HOTEL
RÉVEILLON DE 1914 AL 15
Desde las diez de la noche, gran concierto. Cubierto con vinos y champagne comprendidos, 10 pesetas.

Manuel Panach

ÓPTICO ESPECIALISTA
Pajada de San Francisco, núm. 1.—Valencia
Especialidad en los lentes americanos montados al aire, llamados So-En, o pinza de oro, plique oro y níquel.
Lente enso surtido en anteojos y lentes con verdadero cristal de Roca del Brasil, galvanizados.
La casa más bien surtida y la que vende más baratos todos los artículos de óptica; para convencerse preguntar precios antes de comprar en otros establecimientos.
Recomendamos esta casa a nuestros lectores

Peletería a precios de fábrica.—Grandes surtidos

en cuellos Renard, desde 2 a 80 pesetas. Mangos Renard Libet, desde 10 pesetas en adelante. Estolas y demás novedades de este artículo, a precios baratísimos.
ALICORNIA, MICHIERA Y NOVEDADES.—CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7
Bordados a mitad de precio. Puntillas, galones y entredosos bordados en metal y seda y demás artículos para adornos de vestidos. Cuanter lilo lisos y calcos. Están bres y lanas para toda clase de labores.
Venta por piezas y paquetes, a precios del por mayor.
Sedalinas y algodones lisos, colores sólidos y negros indestructibles. Recomendable a las maquineras.

Por telégrafo y teléfono

Prensa oficial

Gaceta de Madrid
Publica, entre otras, las disposiciones siguientes:
Anunciando la vacante de registrador de la Propiedad de Alcora.
Dictando reglas para la aplicación de la ley de Amnistía en la jurisdicción de Marina.

Que los dos cargos de vocales en el Consejo Superior de Fomento correspondan a designar uno a las Cámaras de Comercio y otro a las Cámaras Industriales.
Anunciando hallarse vacante la plaza de vicesecretario de Sala de la Audiencia de Santa Cruz de Tenerife.

Firma del día

D. Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:
Gobernación
Sanción de la ley que reforma el artículo 21 de la de Casaratas.
Idem que reforma la base 7.ª de la ley de Correos y Telégrafos para dar cabida en ella a Santiago.

Reforma del artículo 7.º de la ley de Ensanche de Madrid y Barcelona.
Hacienda
Agregando un párrafo al artículo 14 de la ley de Cobranza de la Contribución, por el concepto de Utilidades.
Concediendo honores de jefe de Administración a D. Juan Belaco.
Concesión de créditos extraordinarios y suplementos de créditos.

Notas de sociedad

La bella y distinguida señorita doña Carmen Espinosa de los Monteros y González Conde, ha fallecido en Jumilla (Murcia).

Era la finada hija de los barones de Soler de Espinosa y nieta de la marquesa de Villamañita de Perales.

En Valencia goza esta noble familia de numerosas relaciones, muy especialmente doña María Espinosa, esposa del primer conde de los marqueses de Cáceres, y su otra hermana Rosario, que con los señores de Noguera ha pasado aquí grandes temporadas.

Vida política

La Mesa del Senado
El general Azárraga ha obsequiado con un banquete en el hotel Ritz a los individuos que forman la Mesa del Senado.

Subasta de un camino
En el Ministerio de Estado se ha recibido un aviso de nuestra legación en Tanger anunciando que el día 20 de Febrero próximo se procederá a la subasta de los trabajos de construcción del camino de circunvalación del puerto y zno de Larache, cuyo importe se eleva a 34.577 pesetas en oro.

El presidente, enfermo
Esta mañana nos recibió en el palacio de la Presidencia el subsecretario señor marqués de Santa Cruz, quien nos manifestó que el Sr. Dato guardaba cama a consecuencia de un enfriamiento, cogido al abandonar el Ministerio de la Guerra, después de celebrar Consejo.

Ha añadido que a consecuencia de esto se había encargado del Sr. Sánchez Guerra de despachar con D. Alfonso en sustitución del Sr. Dato.

En Gobernación
El subsecretario de Gobernación, señor Quejana, nos ha manifestado que el señor Sánchez Guerra había visitado al Sr. Dato, quien se encuentra más aliviado. Esperando que mañana podrá ya abandonar la cama.

Ha añadido que no tenía más noticias que la de la salida del Sr. Urgarte de Algeciras para Ceuta.

Continúan los comentarios
En los círculos políticos continúan los comentarios y las cábalas acerca del alcance de la próxima combinación del personal.

Hay se afirmaba que serán nombrados senadores vitalicios los Sres. Martínez Pardo y marqués de Grijalva.

El general Silvestre
Hoy ha llegado a ésta el general señor Fernández Silvestre, quien se ha presentado al ministro de la Guerra, Sr. Echagüe. También ha visitado a los generales Weyler y Luque.

La protección a la infancia
En el Ministerio de la Gobernación se ha reunido el Consejo Superior de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad.

Se ha tratado de la iniciativa implantada por la Diputación de Guipúzcoa sobre el impuesto del 8 por 100 a los espectáculos públicos con destino a las Juntas de Protección a la Infancia vascas, y se han elogiado las gestiones del gobernador y del presidente de aquella Diputación.

El Dr. Tolosa Latour ha leído las adhesiones que se han recibido de provincias y se ha nombrado una ponencia para que estudie la instancia de la Diputación vasca e informe en lo que tiene relación con el concierto económico.

Se ha acordado que pase a informe del Instituto de Reformas Sociales una moción en la que se pide que se prohíba el trabajo a los menores de catorce años.

También se han aprobado las cuentas de la Asamblea Nacional que se celebró y se ha acordado renovar la mitad de los vocales electivos.

España al día

Bonita idea
Valladolid.—Entre la Prensa de ésta ha surgido la idea de pedir al Gobierno la promulgación de una ley obligando a los Ayuntamientos a adquirir un ejemplar del "Quijote", por considerarse sería éste el mejor modo de conmemorar el centenario de Cervantes.

Continúa el misterio
Vitoria.—No obstante las activas gestiones que realiza el juzgado, no han podido ser encontrados los autores del robo del que fué víctima el Provisor.
Ultimamente se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el practicante Pinedo, que asistía en su enfermedad al Provisor.

Cruz conmemorativa
Tarragona.—Ha sido bendecida la cruz construida para conmemorar la celebración de las fiestas Constantianas.

Añade que la lentitud se explica, porque las tropas del kaiser tienen un frente de más de medio millar de kilómetros.

La Mañana
Publica un artículo de D. Lois Silvela, haciendo resaltar la conveniencia que le hubiera resultado a España de haberse aceptado la proposición de su padre don Manuel Silvela, de aliarnos con Alemania en 1870.

El País
Aplaude al Gobierno por haber cumplido la promesa de reformar la ley de Jurisdicciones, y dice:
"Pero no sólo debe abrogarse ésta, sino que debe modificarse el Código de Justicia Militar, volviendo a la unidad del fuero. Los Códigos militares sólo deben aplicarse a los delitos esencialmente militares."

El Radical
Se expresa en los siguientes términos:
"En esta guerra no ha fracasado ni la escuela, ni el maestro, ni la cultura, ni el pacifismo, ni la democracia, como algunos dicen.
Lo que ha fracasado es el imperalismo."

El Universo
Comenta la labor antigermana que vienen haciendo algunos escritores españoles para arrastrar a la opinión en favor de los aliados, y condena las soluciones que algunos proponen en este sentido.

El Debate
Publica una crónica de Londres en la que se hace notar la contradicción entre el hipócrita respeto de Inglaterra a los Tratados internacionales y a los pueblos débiles y el hecho de haber declarado, de un plumazo, a Egipto colonia inglesa.

Se hace historia del modo como Inglaterra penetró en Egipto, y añade que entre el procedimiento alemán, de hacer las cosas a cara descubierta, y los procedimientos solapados de los ingleses, es preferible el primero.

Roma

El trono de Albania
Hace algún tiempo los periódicos rumanos publicaron la noticia de que el príncipe de Wied renunciaba sus derechos al Trono de Albania.

Desde Alemania escribe ahora el Príncipe de Wied a esos periódicos, manifestándoles que se considera soberano de Albania y una vez termine la guerra está dispuesto a ocupar su palacio de Durrazzo.

Bursátiles

CAMBIO OFICIAL DE AYER
Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 29 de Diciembre de 1911.

Cambios extranjeros
París, cheque banco, 101.40
Londres, cheque banco, 2.35
Londres, cheque comercial, 99.00

Valores locales
Oblig. Dip. Prov. Valencia: Puerto, 5.ª, 100.00
Idem Carles, A. 5.ª, 99.00
Idem Id., S. 5.ª, 99.00

Gabinete de curación del Dr. V. PEREZ MARTINEZ

Calle de Colón, 2, principal
CONSULTA: de 9 a 11 y de 4 a 7

León Salvador

REPRESENTANTE DE IMPORTANTES FÁBRICAS DE RELOJES

Ofrece al público sus inmensos surtidos y AVISA

a su numerosa y distinguida clientela que, como en años anteriores, venderá relojes, cadenas, pendientes, despertadores, etcétera, a precios increíbles.

No desperdiciar la ocasión y visitarle en la Calle PÍ Y MARGALL (antes de Ruzafe) FRENTE al nuevo teatro.—TRIANÓN PALACE—

Triduo Eucarístico

Muy concurrido estuvo ayer tarde el templo Metropolitano durante la celebración del primer día del triduo, en honor de Jesús Sacramentado para el fomento de la Comunidad frecuente.

Dió principio con el rezo de la estación al Santísimo Sacramento y de la oración propia del triduo, y después del canto de un motete por la capilla de música, el Canónigo Sr. Olmos Canadla pronunció excelente discurso, considerando la Eucaristía como la más espléndida manifestación del amor de Dios hacia el hombre.

Finalizaron tan solemnes cultos con la reserva y bendición, en que ofició el Canónigo Sr. Noguera.

El excelsísimo y reverendísimo señor Arzobispo estuvo presente en toda la función, y concedió 100 días de indulgencia a los concurrentes a ella.

Además de estas gracias espirituales los fieles pueden lucrar cada día del triduo siete años y siete cuarentenas de perdón; una indulgencia plenaria asistiendo las tres tardes y comulgando plenaria si concurren a la Misa y Comunión del último día.

Todas las expresadas indulgencias son aplicables en auxilio de los fieles difuntos y para lucrárselas se ha de rogar por los fines que tuvo el Sumo Pontífice al concederlas.

Preciosa oleografía de Jaime III

Se trata de la artística oleografía de Don Jaime de Borbón—obra notable del llamado pintor de Cámara D. Carlos Vazquez—que hoy preside muchos Círculos Legitimistas y ocupa lugar preferente en el hogar de nuestros correligionarios.

Nunca habíamos tenido los tradicionales listas imagen más liel ni tan primorosa mente estampada (a 18 tintas), y la obra que nos ocupa tuvo tal aceptación que se agotó rápidamente.

Son muchos los correligionarios que han mostrado deseos de poseer tan rica oleografía, y hemos conseguido de la casa editora que hiciera una numerosa tirada que ponemos a disposición de nuestros lectores CASI REGALADA.

La primera edición costaba cinco pesetas y era baratísima. La segunda edición que tenemos el gusto de ofrecer a nuestros amigos, la damos a precios verdaderamente fabulosos, pues sólo se paga el valor material de la cartulina.

Mide el retrato 80 por 83; figura Jaime III vestido de capitán general, con boina, y en el fondo hay un paisaje de rica entonación.

Solamente se podrá adquirir tan notable obra en nuestra Administración, a los siguientes precios:
Un ejemplar. 1'75 pesetas
Por correo certificado. 2'10
Idem por certificado aco-

ndicionado. 2'35
Esperamos que nuestros lectores sabrán apreciar este esfuerzo de casa editoria y no quedará Centro ni Sociedad ni casa particular en que no posean el retrato de nuestro augusto Caudillo.

Clinica del Tros Alt

MEDICINA Y CIRUGIA
Horas de consulta: De 11 a 1 Moro Zeit, 16, esquina al Trosalt

Diciembre
la conseguido que la indicada
temore por unos días su salida
a y que se abra un último
abono a quince marqués, con
condiciones y precios que ni-

resa ha elegido los estrenos
es, que son:
"Princesa de Arnieches, de González
de beneficencia", de González
López Núñez, "Forar XXI",
"Seca, Pérez Fernández y García
"La garra", de Linares Rivas, "El
", de Paso y Abatí, "La supre-

se verificarán los beneficios
verificarán los beneficios
se verificarán los beneficios
se verificarán los beneficios
se verificarán los beneficios

PRINCESA
función con programa doble
en las dos obras que mayor
obtenido en los días de Navi-
la tragedia en tres actos de
de, titulada "Ángelo el tirano
", y última representación de
el primer día ni mujer".

Los ensayos de "Las peca-
se pondrá en escena en la
mana."

APOLO
los anticipados, con solo dar
la marca de las films que hoy
gran moda, han de estrenarse,
de que se trata de una de las
sus funciones de cuantas se han
de cine-teatro.

o: "El rival de su papa", lindi-
a cargo de Rodolfi; "El do-
", drama de Pathé, y "La
serpiente", elegante vodevil
il, son títulos que acreditan un
demuestran cómo se renueva
el de Apolo.

argo, el clow de esta función
haber concierto, teatro per-
parto de bouquets entre las
constituirá la presentación del
es.

in-cinemas es el último nié-
que trabajará, por tener que
cumplir compromisos contrari-
teridad y el célebre artista
ofrecer a diario nueva imita-
respondiendo al favor del pú-
blicamente al de señoras, que
ausos tiene ya para este nié-

RUZAFÁ
puzafá vuelve a ponerse en
este teatro la aplaudida ópera
us, del maestro Vives, "Maru-
xito de ejecución y decorado
ará el espectáculo con la gra-
ría de las óperas de Wagner,
i di Narumestumkesberg".
ción empezará a las 9'30 en

ESLAVA
ción de las 5'45 de esta tarde,
en escena el gracioso juguete
tres actos, "Los chicos de La-
crociento éxito hace que cada
más concurrido este teatro.
che, a las 9'45, se representa
la comedia en dos actos, y
"Los intereses creados" y el
sánete "Música popular", obras
anoche con extraordinario éxi-
compañía que con tanto apla-
Eslava.

TRIANÓN PALACE
ciones que se celebrarán hoy
oche en este coliseo, prometen
acontecimientos artísticos, ya
an en el programa, verdadera-
cepcional, tres grandiosos te-
ellos los celebrados artistas
to-Ott, número que viene prece-
fama mundial. Forma parte del
nápatica señorita Laurita, la ex-
ría saltadora, que ejecuta tra-
bajistas en Valencia.

de los debuts de hoy es el de
artistas Hermanos Wittes y el
rivales Hermanos Méndez, ar-
ellos que avaloran inmensa-
nolabilísima compañía de circo
actuando en este teatro.

CINE SOROLLA
no hasta los topes había ayer en
q; es verdad que el programa lo
y se estrena otra cinta de gran
arés, en tres partes. "La dama
lo negro", es una cinta de asunto
y entretenido y que el público
á con demostraciones de afecto.
del programa está formado por
de verdadero interés.

ne Sorolla
ROGRAMA PARA HOY
asunto en tres partes, titulado
"La dama del castillo negro"
plemento será original y nuevo, de uso d
, presentando un programa de lujo de
ilecto.

ENTRADA.—ENTRADA.—ENTRADA
Sesión de 4 tarde a 12'30 noche

agua de Rocallaura
nica en el mundo que con-
pone juntos Litina y Estro-
o en grandes cantidades,
endo además bicarbona-
tada, cálcico-magnésica
insoluble y elimina verdad
ácido úrico. Cura radical-
ente la Albuminuria y to-
nas enfermedades del estó-
mago, hígado y riñones

DIURETICA y excelente
para mesa
Pidase en farmacias

DIURETICA y excelente
para mesa
Pidase en farmacias

Cómo escapó el "Goeben"

En el proceso seguido contra el almirante inglés Troubridge, acusado de haber apresado al crucero alemán "Goeben" cuando se hallaba en aguas de Messina, se van conociendo interesantes detalles acerca de la estrategia de que dispuso para burlar la vigilancia de la escuadra inglesa.

La inundación

de Flandes

El periódico Rotterdamsche Tijd publica algunas informaciones notables sobre la marcha de las operaciones en el IJzer. Desde Gante le escriben lo siguiente:

La modificación ocurrida en el frente del IJzer no debe atribuirse a ataques de los aliados, sino a que los alemanes han retrocedido de 200 a 2.000 metros, según los sitios, para tomar posiciones más fuertes, porque la región no inundada de la orilla del río es muy insana para los soldados y porque el reblandecimiento del suelo dificulta mucho el emplazamiento de la artillería.

Como consecuencia de estos movimientos de retirada, los habitantes de algunos poblados de la región han tenido que abandonar sus viviendas que han quedado en la línea de fuego. Que los movimientos de retroceso deben atribuirse a los motivos arriba indicados, lo demuestra la buena situación y tenaz decisión de las tropas alemanas, aparte de que las inundaciones dificultan también los movimientos de los aliados.

Ya he hablado de la gran actividad de los aliados cuando los alemanes estaban para ocupar sus nuevas posiciones, esto es, el viernes y sábado de la semana pasada; el martes ocuparon los alemanes sus nuevas posiciones inmediatamente abrieron el fuego contra los aliados. El interminable combate de artillería se reanudó con pequeños intervalos y ni de noche siquiera cesan de echar fuego por sus bocas ayudados en su obra destructora por las bombas luminosas que descubren el blanco con sus potentes resplandores.

Al mismo periódico le escribe su correspondiente en Dunquerque: "Referente a la gran batalla en Bélgica, de la cual hablaba en mi carta desde Calais, tengo hoy nuevas impresiones, y creo que la decisión no está tan próxima."

Un héroe

El teniente coronel alemán de 66 años de edad, von Capoll, natural de Stuttgart, que en la guerra de 1870 ya obtuvo la cruz de Hierro, se presentó a las autoridades militares en cuanto estalló la guerra y obtuvo el mando de un batallón de la "Landwehr" en los Vosgos.

Como éste no salió en seguida a campaña, se le otorgó, en vista de sus repetidos ruegos, el mando de un batallón de la "Landwehr" en los Vosgos. En uno de los primeros combates, fué herido por una bala que le atravesó el brazo izquierdo, le contusionó la espina dorsal y un riñón, siendo llevado a un hospital de Stuttgart.

Allí le encontró una persona conocida y al felicitarle por su restablecimiento le dijo: "Ahora se quedará usted en casa, que ya ha hecho bastante por su patria. —Oh, no—fué su contestación,—como no tengo hijos quiero encontrar una muerte decorosa, tengo que tomar todavía una montaña en los Vosgos."

Región

PATERNA.—Retrato de D. Manuel Simó.—Por suscripción entre los socios del Círculo Instructivo Legitimista ha sido adquirido un magnífico cuadro al lápiz inalterable, del ilustre diputado a Cortes por Valencia, D. Manuel Simó Martín, con destino a dicha Sociedad.

La obra, que ha sido ejecutada por nuestro querido amigo y correligionario D. Salvador Aparisi Blay, es acabadísima por su parecido con el original.

Felicitemos a su autor, así como a los socios que lo han adquirido. El Sindicato Agrícola, premiado.—Con motivo del último sorteo de la Lotería Nacional se han hecho sabrosos comentarios sobre cuál de los dos periódicos, El Mercantil o el DIARIO, estaba mejor informado, pues el número que jugaba Sindicato Agrícola apareció premiado en el segundo y no en el primero.

La lista general ha dado la razón al DIARIO, que ha publicado los números verdaderos.

Una vez más ha quedado probada la magnífica información del DIARIO DE VALENCIA sobre los demás.—El correspondiente.

ALBORAYA.—Nuevas tiples.—La Sociedad Musical de este pueblo, de la que es alma el director de la banda, don Alfredo Clavel, ha terminado las veladas teatrales con que ha obsequiado a sus socios en este año con las conocidas obras "El orgullo de Albacete", "Cascarrabias", "Chateau Margaux" y la zarzuela "El barbero de Sevilla".

Recientes aún los éxitos alcanzados por la que ya puede calificarse de eminente artista, Clarita Panach, cuya cuna artística ha sido el teatro de esta Sociedad Musical, otra agradable sorpresa nos ha proporcionado el Sr. Clavel con la presentación de las señoritas Remedios Mestre y Mercedes Soler en la zarzuela "El barbero de Sevilla".

En menos de dos meses ha conseguido que dichas señoritas, que no sabían nada de soliteo, hicieran su presentación como consumadas artistas, y este es el mejor elogio que podemos hacer de la inteligencia del Sr. Clavel y de la laboriosidad y amor al estudio de las jóvenes artistas.

A todos tributamos un justo y merecido elogio y especialmente al laborioso pueblo de Alboraya, que así sabe enaltecer los méritos de sus hijos. CALIG.—La primera Misa del novel sacerdote D. J. Casimiro Zaragoza, celebrada en este templo parroquial el domingo 27 del corriente, resultó solemnisima, y a ella asistió la mayoría del vecindario, que llenaba las anchurosas naves.

El misacantano tuvo como ministros en el acto de su primera Misa a sus discípulos D. Luis Vergés y D. Joaquín Pla, y fué apadrinado por D. José Sorli y doña Encarnación Masía, sus padrinos de pila.

La Schola cantorum de la parroquia cantó preciosa partitura, y el reverendo Padre Manuel Forés hizo en su penegrico magnífico elogio del Sacerdocio católico. Nuestra enhorabuena. VINARÓZ.—El día 21 del actual ofreció su primera Misa en el templo Arciprestal de esta ciudad nuestro paisano don Joaquín Pla Bover.

Este día tomó lugar a solemnisima fiesta, en la que tomó parte escogida capilla de música y ocupó la sagrada Cátedra el reverendo D. Isidoro Bover Oliver, Superior del Colegio de Vocaciones eclesíasticas de Tortosa.

El nuevo Sacerdote fué apadrinado por sus hermanos Sebastián y Rosita. A las muchas felicitaciones que recibió el Sr. Pla, unimos la nuestra muy cordial.

Publicaciones

Se ha publicado el número de Octubre del Boletín de la Estadística municipal de Valencia.

Espectáculos

PRINCIPAL.—A las 6, gran matiné (20 de abon.) El telón cara. El niño. A las 9, función popular: El premio Nobel. PRINCESA.—No hay función. APOLLO.—Fóliers y cine. RUIZAR.—A las 9, Maruxa y el cavallari di Nazinkestunki; Foberg. ESLAVA.—A las 9, Los chicos de Lacalle. A las 9, Los millores creados y Música popular. TRIANON PALACE.—Sesiones de cine, tarde y noche. CINE MODERNO.—Sesión permanente hasta las 12,30 de la noche. CINE SOROLLA.—Sesión continua desde las 4 de la tarde. CINE EL CID.—Sesión continua desde las 4 de la tarde.

Sección de anuncios

En 1ª plaza. En 2ª o 3ª plaza. En 4ª o 5ª plaza. En la última plaza (de 6 a 7). En 1ª plaza. En 2ª, 3ª, 4ª, o 5ª plaza. A dos columnas. A una columna. Esquelas mortuorias. En 1ª plaza. Cuatro columnas. Tres columnas. Dos columnas. En 2ª, 3ª, 4ª, o 5ª plaza. A dos columnas. A una columna. Suscripción y venta. En Valencia, 1 mes. En Valencia, 3 meses. En provincias, 3 meses. En el extranjero, 3 meses. 25 ejemplares. Número corriente.

Pau y Borrás

Funeraria. Pintor Sorolla, 24 - Teléfono 939. Precio fijo. Pidanse tarifas.

Nuestro regalo

Condiciones

- 1.ª La serie de los treinta o treinta y un cupones correspondientes a cada mes natural, será canjeada oportunamente por un billete para el sorteo del chalet. 2.ª Al pagar el recibo los actuales suscritores se les entregará un billete por cada mes que se abone. Los que tengan pagado un trimestre, un semestre o un año, recibirán al pagar otro plazo tantos billetes como meses comprenda el último recibo que tengan ya abonado. 3.ª Los suscritores que reciben el periódico por medio de paquete podrán recoger, igualmente que los suscritores directos, un billete por mes; pero deberán recogerlo directamente en la Administración, mediante un vale que se les entregará por conducto del paquetero repartidor. 4.ª Todo nuevo suscriptor recibirá, al abonar el importe de la suscripción, dos billetes por el recibo de un mes; ocho por el de tres meses; veinte por el de medio año y cincuenta por el del año completo. Igual beneficio disfrutarán los suscritores actuales que abonen por anticipado sus suscripciones. 5.ª Es indispensable, con respecto a los suscritores antiguos y a los paqueteros, el hallarse por completo al corriente en el pago de la suscripción. 6.ª En el sorteo entrarán única y exclusivamente los números que se entreguen por el procedimiento antes indicado; pero nos reservamos el primer millar para repartirlos a los aislados y personas pobres de nuestra particular devoción. 7.ª El sorteo se verificará ante notario en el día del mes de Marzo próximo que oportunamente se designará. 8.ª Cualquier aclaración o modificación a estas bases que hubiese necesidad de hacer, se publicará en las columnas del DIARIO.

Esperamos que nuestros favorecedores nos ayudarán en nuestra empresa para que la suscripción y el regalo sean un nuevo éxito que añadir a los que lleva ya conquistados en su corta, pero fecunda vida, nuestro muy querido DIARIO DE VALENCIA.

REUMA-GOTA-ARTRITISMO :: Tratamiento por la EMANACION del RADIUM

Instituto Calatayud de Electricidad Médica. CIRILO AMORUS, 31

Dolor de muelas!

La extracción produce el espanto y el desmayo; a veces ya muerte. No es necesario extraer ni una sola muela. Quitamos en el acto el dolor más insuportable, garantizamos para toda la vida la insensibilidad completa y a poder masticar desde el mismo día. Repetimos que no es necesario extraer ni una sola muela. Los muchos enfermos tratados en esta CLINICA son testigos de este asombroso resultado. Plaza de Mariano Benlliure, 6 y 7 (antes Piñeta), patio grande, junto al café León de Oro, Valencia. Horas de CLINICA: De 10 a 1 y de 3 a 5. Días festivos, sólo de 10 a 1.

Bibliotecas gratuitas

para todos. El Patronato Social de Buenas Lecturas ofrece a los lectores de nuestro periódico lo que nunca se concedió al público: el medio de formar gratuitamente una selecta y numerosa biblioteca. El primer año remitirá GRATUITAMENTE las siguientes notabilísimas obras. "El alcalde de Zalamea" (drama), por Calderón de la Barca. "La perfecta casada", por Fray Luis de León. "La estrella de Sevilla" (drama), por Lope de Vega. "La gitanilla" (novela ejemplar), por Miguel de Cervantes Saavedra. "El sí de las niñas" (comedia en prosa), por Moratín. "Romancero general escogido". "La Sagrada Pasión", por Fr. Luis de Granada. "La Golondrina" (novela premiada), por Menéndez Pelayo. "Cartas del filósofo Rancio" (Padre Alvarado). "La verdad sospechosa" (comedia), por Alarcón. "El idilio de Roldana" (novela premiada), por Menéndez Pelayo. "Cuentos de Patria", por varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Ocantos, Concha Espina, etc. Para tener derecho a este envío gratuito es condición indispensable suscribirse a los periódicos más baratos de España.

Por pesetas 550 cada año recibirán mensualmente cuantos se suscriban las publicaciones y número de ejemplares que siguen: Un ejemplar mensual de La Buena Prensa y El Buen Libro. 10 ejemplares mensuales de La Cultura Popular. 10 ejemplares mensuales de Pan y Catecismo. 5 ejemplares mensuales de Fraltes y Monjas. Debemos advertir que por poco más de un céntimo diario es imposible conseguir más lectura.

"Diario de Valencia"

BOLETIN DE SUSCRICION. (Corteje y remite firmado y franqueado con carta a nuestras oficinas: Balles, 35, Madrid). D. de profesión domiciliado en provincia de calle número se suscribe a los periódicos más económicos de España y desea recibir las doce obras que para la fundación de una Biblioteca gratuita ofrece el Patronato Social de Buenas Lecturas. Sólo queda obligado a satisfacer pesetas 550, precio de suscripción a los periódicos. Firma.

Calenturas rebeldes

Con el "Antimenigeo Beller" se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el final de los calomas gástricos infecciosos. De venta: Farmacia de San Antonio, y en la del auto, calle de Sagunto, 81, Valencia.

TOS

Desaparece con las pastillas MARIOLA, Alifio. Paquete, un real.

Gran empresa anunciadora de Jenaro Vicente. La de mayor importancia de Valencia, como pueden informarse en la Prensa de la ciudad y provincias de España. Esta empresa tiene los mejores telones de teatro de Valencia, todas las vallas importantes y cuando medien de propaganda se conocen. Esta empresa es la creadora de los anuncios indicadores de población, opacos y luminosos. Planes presupuestos Serrano, 4, principal. Teléfono 637, Valencia.

TOS

Probadas las Pastillas MARIOLA Alifio. Paquete, 1 real.

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las GRANULACIONES. Calle de Colón, 31, bajo, Valencia.

"Lo Inconcebible"

Gran exposición de calzado de todas clases y modelos, a precios inconcebibles, especial de la casa, todo suela y cosido; a pesetas 1050 par; calzado para señoras marca "Ideal", única en Valencia con 25 modelos diferentes, a pesetas 750 par, a elegir. Bazar de Calzado, San Vicente, 111 (frente al cine Roma).

AL CERRAR

Últimas noticias del conflicto europeo

Los presupuestos municipales Barcelona.—A las cuatro de la madrugada ha terminado la Junta de vocales asociados.

Se ha aprobado con algunas modificaciones el presupuesto ordinario de Ensanche.

Importa 7.093.697 pesetas. La discusión del presupuesto extraordinario apasionó los ánimos. Ha sido rechazada la totalidad. Importaba cinco millones.

Huelga de blanqueadores Barcelona.—Ha aumentado la huelga de blanqueadores de la casa Rusca.

Han secundado el paro las fábricas de fientes, excepción de la fábrica Jover, cuyos obreros no están asociados.

Esta tarde, una comisión de huelguistas, acompañada de varias mujeres, originaron un conflicto al visitar al gobernador.

Estos le convenció de que estaban dificultando la solución al pedir los jornales devengados durante la huelga. Les prometió el gobernador buscar una fórmula de arreglo.

Huelga de tejidos metálicos Barcelona.—Han abandonado el trabajo 42 obreros de la fábrica de tejidos metálicos.

Los huelguistas trabajan a destajo. La actitud la motiva que el patrono ha disminuido en un 10 por 100 el precio de la mano de obra.

Se funda en el aumento que ha sufrido el material desde que comenzó la guerra.

La canalización de las aguas Barcelona.—En el Ayuntamiento el alcalde ha propuesto el nombramiento de una comisión que entienda en todo lo referente a las obras de canalización de las aguas de Moncada.

Los jefes de los grupos políticos han rechazado la proposición del alcalde. Le han ratificado un voto de confianza.

Se dice que este voto otorgado al alcalde obedece a la resolución de las minorías de dejarle toda responsabilidad en el asunto de la canalización de las aguas.

Furioso temporal en el mar Coruña.—Se ha reproducido con gran violencia el temporal en el mar.

Hoy se ha desencadenado un furioso viento huracanado que ha causado daños terribles en el arbolado.

La escuadrilla de vapores pesqueros coruñeses tuvo que suspender sus faenas y refugiarse en el puerto.

Este ha sido cerrado para la salida de embarcaciones menores por orden de las autoridades de Marina.

A causa de fuertes golpes de mar, estuvieron a punto de zozobrar dos vapores pesqueros que estaban pescando a la altura de la ría de Cedeira.

Al vapor "Domingo" una ola gigantesca le arrebató una pesada plancha de hierro que le servía para cerrar la bodega donde guardaba el carbón.

Nuevos y tremendos golpes de mar barrieron la cubierta, quedando el buque escorado y en inminente peligro de irse a pique.

La tripulación, después de improbos esfuerzos, logró tapar la carbonera, en la que había penetrado gran cantidad de agua.

Se ignora la suerte que haya podido correr la barca "Rendova", que venía de Filadelfia con cargamento de petróleo.

Ya iba a entrar en el puerto, cuando repentinamente cambió el viento, haciéndola marchar en dirección de unas peñas.

El práctico, que estaba al costado dispuesto a subir a bordo para entrarla en el puerto, no ha regresado todavía, temiéndose que le haya ocurrido algún percance.

Visita del Prelado Barcelona.—Mañana el señor Obispo visitará oficialmente la Universidad y el Hospital clínico.

El inspector de Prisiones Cádiz.—Ha llegado, procedente de Madrid, el inspector de Prisiones D. José Vico.

Ha visitado la cárcel ruinosa y las murallas adjuntas. Se cree que informará al ministro de Gracia y Justicia sobre la conveniencia de preparar local para trasladar los presos.

Solicita que se habilite el cuartel de Mártires que actualmente se utiliza para Hospital de aislamiento.

Muerto en riña Oviedo.—En el pueblo de Foresa por motivos lútiles han tenido varios mozos. Ha resultado muerto uno de ellos, llamado José Argüelles.

El Correo Español Publica una carta de Ginebra referente a la Nochebuena. Evoca recuerdos de pasadas fiestas que se celebraban en París otros años. Describe amablemente los hechos que ocurrían y lamenta que en los tiempos presentes, a causa de la guerra, se hayan perdido aquellas tradiciones.

manes hemos ganado algún terreno en pequeños encuentros. Al Oeste de Saint-Menchuld hemos rechazado grandes ataques de los franceses, haciéndoles muchas bajas y varios centenares de prisioneros.

En un ataque al Oeste de Apremont en el bosque de Brule los alemanes nos hemos apoderado de tres ametralladoras y una trinchera.

Al Oeste de Saint Hubaint hemos rechazado también los ataques de los franceses.

En Oriente En la Prusia oriental, en Polonia y al Norte del Vístula la situación es igual que el día anterior.

Los alemanes hemos progresado en la región de los ríos Bzura y Hawka.

En la línea de Low-Lodz hemos rechazado fuertes ataques de los rusos.

Los rusos, derrotados por los turcos Constantinopla.—Se asegura que en el valle del río Murad los turcos han derrotado completamente a los rusos.

Les han cogido dos cañones, una ametralladora, dos carros de municiones, 36 mulos, 115 caballos, 9 oficiales y 96 soldados.

Justificándose París.—Los alemanes justifican el bombardeo de Nancy por un zepelin como represalia por el bombardeo de Friburgo por los aviadores franceses.

Estos no bombardearon más que los hangares y depósitos de aviación, así como la estación del ferrocarril de Strasbourg y otros puntos de la línea, porque en aquellos se notaba gran movimiento de tropas.

Otro tanto hicieron los aviadores que volaron sobre Metz, que no lanzaron bombas más que sobre los hangares, la estación del ferrocarril y los cuarteles de Saint-Privat.

Por el contrario, las bombas alemanas lanzadas sobre Nancy han caído en medio de la ciudad, en un punto alejado de edificios militares, no pudiendo destruir más que los particulares de una población pacífica.

Otra victoria rusa Londres.—El cuartel general ruso comunica que sus tropas tomaron a la bayoneta el pueblo de Saizmica.

Los austriacos han tenido que abandonar definitivamente la orilla izquierda del Nida, al Sur del Vístula superior, en el frente de Opatowek-Viesk.

La lucha fué favorable a los rusos. Desde el día 18 al 26, los moscovitas se han apoderado en dicha región de 200 oficiales, 15.000 soldados y 50 ametralladoras.

En la región de Dukla, en dirección de Lisne, los austriacos se retiraron en desorden el día 26.

Los rusos se apoderaron de 5.000 prisioneros.

Nuevo ministro de Estado Coltano. (Por radiografía).—Ha sido nombrado ministro de Estado del Gobierno de Italia el senador Sr. Pesina.

Nuestro servicio

en la frontera: Los montenegrinos, rechazados Cetigne.—El día 23, los montenegrinos fueron rechazados en la región de Grabovo por un enérgico ataque de los austriacos.

Las pérdidas de aquéllos son importantes.

UNICO DESPACHO

DE CALZADO DE LA BUENA PIEL. LAURIA PEREZ PUJOL.

Turrón de Jijona

El antiguo y acreditado turrónero JOSE RAMOS GALLIANA, que el año último estaba instalado en la calle de la Paz, 5, frente al bazar de El Aguilón, avisa a su numerosa clientela que en el presente, tiene su punto de venta en la misma calle, casa del Ayuntamiento, al lado del marmolista.

El Siglo Industrial

GRAN BAZAR DE CALZADO. Más barato que todos. Grandioso surtido de calzado de abrigo suizo, propio para los reumatismos, y la clase marca de la casa llamado "Lo Invenible" a 975 pesetas el par, tanto en señora como en caballero, de última moda y en todas clases de piel, cosido y todo suela.

Venid y os convenceréis de que esta casa vende más barato que nadie. Tapinería, 21 y 23, Valencia.

Aviso a los agricultores

Se hallan a la venta — lles de plántones de almendros y olivos de distintas clases. Olivos de Manzana de Villalonga, Serrana, Canal, Borriol, Rafina y Jégua, a los siguientes precios: De dos años, a 0,40 pta. y de tres años, a 0,50 pta. Almendros clase Marcona, injertados de 1 metro, a 0,15, y de 1 a 2 metros, a 0,25 pta. Acebuches (alturas) los hay también a la venta. Diríjase a Tomás Roda, Dr. Seguer, Alcalá de Chiverí.

ANISOSA SOLUCION BENEDICTO

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 0'50 pesetas.

de glicero-fofato de cal con CREOSOTAL-Tuberculosis, calarras crónicas, bronquitis y debilidad general.— Frasco 2'50 ptas. en pesetas.

DEPOSITO
Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid
En Valencia en las principales farmacias y en la de A. Gamir, San Fernando, 34.

Riegos

Con el sifón mecánico Sallés, patentado reconocido como el más práctico de los sistemas de bombas, se obtienen de cualquier profundidad desde 50 hasta 10.000 metros de agua por minuto con la mitad de fuerza que los demás aparatos similares; por ser el agua su ajuste único, carece de rozamientos y desgastes, y por lo tanto no sufre deterioros.

Para elevar pequeñas cantidades destinadas al abastecimiento de casas no precisa transmisiones.

Pueden verse funcionando diferentes tipos de este aparato.

Detalles: Luis Sallés, calle de Pascual y Genis, 16, Valencia

COMPANIA VALENCIANA de vapores correos de Africa

SERVICIO DE BARCELONA
Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados a las seis de la tarde

LINEA DE CANARIAS
Salidas los días 2 y 7 de cada mes a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ahueroamas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marráquin, Salí, Mogador y Canarias. Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse y en la consignación, por lo menos doce horas antes de la salida del buque y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como este lo pide.

SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA
Salidas, quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Marsella y Ginebra, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasajeros y fruta con billete y condesciende para el transporte de mercancías.

SERVICIO ESPECIAL DE PASAJE Y CARGA DE BILBAO PARA INGLATERRA
Saldrán los vapores desde Bilbao para Falmouth, todos los miércoles y viernes.

Saldrán los vapores desde Falmouth, para Bilbao, los lunes, miércoles y viernes.

Españoles y cómodas cámaras de 1ª y 2ª clase, con excelente alumbrado eléctrico, fonda, e inmejorables condiciones para 3ª clase.

Telegrafía sin hilos en todos los buques

CONSIGNATARIOS
Cola y Maycas
Libertad, 12 (Puerto).—Teléfono núm. 3.044

LA HORMIGA DE ORO

ILUSTRACION CATORCENA ÚNICA EN SU CLASE
NO GRAN CIRCULACION Y POPULARIDAD EN ESPAÑA Y AMERICA

Final a las encuestas de la Ilustración, como todas las encuestas de la Colección Enciclopedia.

Esta la Ilustración de S. B. P. I. O. X. y otras encuestas de los Prólogos españoles y americanos. Ofrecen un conjunto de encuestas y un solo precio para cada número, con una laboriosa y gran cantidad de 16 páginas de texto y una ilustración en colores y una serie de dibujos que el lector ve en el curso de la lectura y que son de gran interés y utilidad.

REGALOS PARA EL AÑO 1915

Una magnífica colección de S. B. P. I. O. X. en buena edición en un tomo de 320 páginas. Una interesante serie de grabados que cubren un total de 16 páginas. Una laboriosa y gran cantidad de 16 páginas de texto y una ilustración en colores y una serie de dibujos que el lector ve en el curso de la lectura y que son de gran interés y utilidad.

Encuadernación en 10 ptas. año.—Pago adelantado.—Número único 20 cént.

OFICINAS DE REDACCION Y ADMINISTRACION, Plaza de Santa Ana, 28.—BARCELONA

Géneros de punto

LA CASA GARGANTA
participa a su clientela y al público en general, haber recibido un abundante y completo surtido de géneros de punto para la presente temporada de invierno, a precios baratísimos.

10, calle del Mar, 10, (esquina a la del Ave-Maria).

Huevos

se obtienen a millones dando a vuestras gallinas el preparado Salutaris, que se vende en la droguería Siglo XX.

Calle Sombrerera, núm. 13

Grandes Planteles y Viveros

Señores agricultores: Olivos de pie borde a base de semillero injertados a escudete, los más resistentes a enfermedades que puedan atacarlos con aprobación de prácticos y peritos agrícolas como único en su clase en España. También hay naranjos, almendros, brezos, algarrobos, perales y albaricoques los mejores para consumo, masa y transporte.

Bonrepós (Valencia), Fermin Laguarda

¡NOVEDAD!

La Zurcidora Mecánica
CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y con sin igual perfección

ZURCIR Y REMENDAR
medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda o hilo.

No debe faltar en NINGUNA familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos, previo envío de DIEZ PSETAS por giro postal o mutuo. No hay catálogos.

MAXIMO SCHNEIDER
Paseo de Gracia, 97. BARCELONA

Seguros Mutuos
contra incendios de edificios en Valencia

A todos los adquirentes de casas en Valencia interesa mucho saber que esta Sociedad les concederá sin gastos nuevo seguro a favor suyo, cuando el edificio estuviese anteriormente inscrito por el vendedor, si lo piden antes de mes y medio, a partir de la anotación de la compra en el Registro de la Propiedad. Si lo solicitan después aún se les dispensará de la mayor parte de los gastos de entrada, que son los únicos que vienen satisfaciendo los nuevos asegurados. (Desde el año 1876, nada más se ha pagado que la cuota de entrada). Siendo por herencia la adquisición del edificio continuará el seguro siempre, teniendo derecho el propietario adquirente, en todo tiempo, a nueva póliza sin hacer desembolsos.

No debe extrañar que esta Sociedad resulte tan económica y con tantas facilidades; por el contrario, es natural que así suceda, porque se la han creado los mismos propietarios agrupándose (en 1844) en forma cooperativa; porque ellos se la dirigen y se la administran y, finalmente, porque se esmeran en implantar, como es natural también, cuanto les conviene y cuanto pueda beneficiarles, mejorándola de día en día incesantemente.

No hay otra Sociedad que ofrezca mejor garantía; al que sufre un siniestro le responden del pago de su indemnización, además de los fondos y bienes sociales, los restantes 4.459 asociados, con el valor de 158 millones de pesetas por que figuran inscritas sus 6.371 casas, todas en Valencia.

CUENTA LA SOCIEDAD 70 AÑOS DE EXISTENCIA
Oficinas, en la casa de su propiedad, plaza de la Figuereta, número 1

BUQUES Línea de Pinillos

Viajes rápidos.—Telegrafía sin hilos

Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas para Santos, Montevideo y Buenos Aires

SALIDAS DE VALENCIA

INFANTA ISABEL, saldrá el 18 de Enero

Admiten carga y pasajeros en las clases de 1ª, 2ª y 3ª. Económica 3ª de preferencia y 3ª A los de 3ª se les sirve la comida en mesa.

Servicio a las Antillas y Estados Unidos con salidas fijas los días 6 y 22 de cada mes

CADIZ el 7 de Enero, para Puerto Rico, Mayagüez, Pinar del Río, Santiago de Cuba y Habana.

Admiten además carga y pasajeros de 1ª, 2ª y 3ª clase. Puerto Padre, Gibara, Banes y Nipe, con boleto directo para los puertos de Sagua, Cárdenas, Manzanillo, Baracoa, con transbordo en Santiago de Cuba.

Directo para NEW-YORK y HABANA saldrá de este puerto el día 11 de Enero el rápido vapor

Martín Saenz
admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
Condominios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 56, teléfono núm. 926

Fábrica de lunas.-S. Sancho

Única en su clase

Espejos fantasía, biselados, en cristal, toalleros cristal, etcétera

Vidrieras artísticas para iglesias y muebles.

Despacho: Muñoz Degrain, 2
Fábrica: Cuenca, F. L. Valencia

SABAÑONES

Frasco, 3 reales. Farmacia de San José, Torno de San Cristóbal, 6

Antigua Zapatería del Cazador
Calle de la Carda, núm. 20

Este es la más acreditada y la más recomendada en el mundo por su calidad y precio. Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias exposiciones.

Fundada en el año 1853

Detrás de su nombre en sus calzados, por económicos que sean, siempre material nuevo y la salud, como son el cuero, la suela y el forro.

Ojo. No confundirlos con ninguna otra casa

Marca registrada, patentada en 23.154

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

Inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, acidez, ardores, agua de boca doleros, de estómago, flatulencia, náuseas, vómitos, diarreas, etc.

Vuestra medicación racional está en el DIGESTÓNICO DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Depositarlos: Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 8, MADRID.

MASIA

se vende por mucho menos de su valor. Tiene huerto de regadío, secano con arboles abundante, variado y bueno. Magnífica casa de campo. Finca de recreo y que renta el 7 por 100 de la cantidad por la que se vende. Muy buenas vías de comunicación. Detalles en Valencia, pap lera de Vila, p. de Caseros, 4, y en Valencia, D. Juan Martínez, secretario del Ayuntamiento.

¡Sabañones!
Su curación radical e instantánea con el **REVULSIVO KNOY** Es el único sabañonificado que por sus maravillosos efectos ha sido objeto de imitaciones. Fíjase siempre **REVULSIVO KNOY** en farmacias y droguerías.

Estreñimiento
trastornos digestivos, hemorroides, hernias, obesidad, reuma, parálisis, y otros las musculares, curarse con tratamientos naturales. Método especial para aumentar la estatura y el peso de deformidades físicas. Dr. Albert, Pi y Margall, 33, Valencia.

Nodriz
se ofrece para criar en su casa, leche de 40 días, edad 35 años. Razón Roaya, 21.

Fuera canas
Desaparecen con el uso del **AGUA VITAL** (ROREY) que contiene extracto de plata ni otra materia nociva. No mancha la piel ni la ropa. De venta en la farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, esquina a la calle de Doña Juan de Austria, Valencia. Precio del frasco 3 ptas.

Billares

Se venden tres usados, sistema moderno, con todos sus accesorios, en buenas condiciones de precios. A. Calabuz, San Vicente, núm. 26.

Hay a la venta
cientos de plantones de olivos y almendros de un metro de altura, desde un real uno. Razón: Calle San Juan, 7, Villalonga, D. Luis Giner Miñana.

Armónium
Se vende un nuevo, transportador con siete registros, legítimo de la marca Rodolph fils, Deban, de París; Plaza del Pozo, núm. 4, Barjant.

Señora joven
cede habitaciones, con o sin asistencia, para personas formales, ventiladas y luz eléctrica, con despacho. C. Serrano, 17, entlo.

Se vende
cama matrimonio, sillería tapizada, velador, vargo, espejo, libros y cuadros al óleo. Róterros, 23, principal.

Tinta negra
La más negra a 150 ptas. litro. Talonarios de 100 recibos, para alquileres, 050 ptas. Librería de Marías Real, Correjería, núm. 21.

Se alquila
cuadra, escalera y dos segundos junta o separadamente, en la calle de Náquera. Darán razón: Colón, 6, principal.

Tú, propietario
que anhela renta más suculenta, te ofrecemos, que desees ganancias más remuneradoras, y te ofrecemos, que aspiras a más seguros rentamientos, dirigidos a quien no ha fracasado nunca, a quien se garantiza el éxito al adquirir sus servicios, como administrador o gerente. Referencias: plaza Esparto, núm. 8, entresuelo, 1ª, de 3 a 4 tarde.

Palomina y gallinaza
Excelentes, deseadas. Se vende a 8 y 7 reales la barchilla. Diríjase al consejo de la GRANJA AVICOLA "MARIA", Valencia, Nazareti, calle Mayor, 17.

Embarazo, partos
D.ª Antonia Chirivella (ginecóloga) con real título, participa a su numerosa y distinguida clientela que ha trasladado su consultorio sobre partos a la calle Torno San Cristóbal, 11, junto a la calle de la Paz y Liberos, Valencia. Nota: Gabinete de protección con los adelantos científicos e higiénicos.

Capitales
Se colocan en préstamos hipotecarios y compra de fincas. Calle del Ángel, 4, pral. de 11 a 1.

Portería
Matrimonio con tres hijos crecidos, desea una portería; tiene buenas referencias. Razón: En esta Administración.

Caridad
La replica una familia que se encuentra en la mayor indigencia. Habitación: Ripalda, 24, 8ª puerta.

Profesor alemán
se ofrece para lecciones de alemán y francés, a precios reducidos. Razón, en esta Administración, clase general y particular.

Concurso práctico de francés
ENSEÑANZA RAPIDA
Comenzará el curso el día 2 del próximo mes de Enero, y para facilitar la asistencia será la clase a las nueve de la noche y reducidos los honorarios. Lecciones para jóvenes de ambos sexos, durante el día, en la Academia y a domicilio. Profesora: D.ª Mar a S. de Ballester, c. Hospital, 14, 2ª, izda.

Capitalistas
Cada mil pesetas empleadas en negocios licitos y administrados por los mismos capitalistas pueden producir de 50 a 60 ptas. mensuales de utilidades. Consultar Lista de Correos, cédula n.º 02742, Valencia.

Fábrica de lámparas
para alumbrado eléctrico, gas de hulla y acetileno. Bronces para muebles y cortinajes, etc., etc.

MANUEL ESTEVE, Lepanto, 3.

Grandes regalos

Todos los meses, tres premios en objetos a elegir por valor de 50, 30 y 20 ptas., respectivamente.

Todo comprador tiene derecho a un cupón equivalente a diez números por peseta.

Esta casa es fábrica y como tal tiene marcados sus precios límites al público. Visítela V. y se convencerá.

3, Lepanto, 3
VALENCIA

Canas

Quien las tiene es porque quiere; usando el **Tinte Egipcio** desaparecen inmediatamente.

Precio 1'50 pesetas

De venta: Farmacia de Las Estacas, Mercado, núm. 40.

Cura gratuita de los ojos

Todos los días, de 9 a 10, en la clínica del Dr. Vidal, calle de Salvá, 14, (detrás de la Universidad).

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía
A LA CONSIGNACION DE

HIJOS DE NOGUEA

Calle de Soria, 2, entlo. y Grao, Muelle de Pasañada

Servicio especial con salidas de este puerto todos los martes para Alicante, Málaga, Sevilla, Buzos, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Combarro y Bilbao, y todos los domingos directo a Barcelona. Servicio especial con salidas de este puerto todos los miércoles para Alicante, Huelva, San Sebastián, Pasañada y Bilbao. Servicio corriente con salidas de este puerto todos los sábados para Tarragona, Barcelona, San Felis, Palamos, Cádiz y Málaga, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y San Sebastián. Admisión carga y pasajeros.

Se aseguran las mercancías en la C.ª Inglesa, "La Unión Marítima".

Grandes planteles

de Albaricoques, Olivos y Almendros injertados de varias clases.

Diríjase a D. Simón Guasp, Aldaya.

HUESPEDES

En sitio muy céntrico de esta capital se reciben huéspedes pensión completa, desde cuatro pesetas en adelante. Trato esmeradísimo, habitaciones higiénicas y confortables. Cocina familiar, pero suculenta. Razón: Calle Gobernador Viejo, 8, tienda de comestibles.

Construcciones metálicas y fundición de hierro

Talleres: Arrancapinos, J. B. Valencia

Cubiertas, Tinglados, Claraboyas, Vigas armadas para edificios Cochillos de todos sistemas, Puercos, Postes armados, Cúpulas, Marquetinas, Mimbreros, Mierdos, Correjeras artísticas.

Presupuestos económicos

Tendrás apetito, robustez y salud si tomas SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Cristalería Moderna

Cristales planos de todas clases y tamaños

Baldosas de cristales para pisos y Baldosines para claraboyas

Vicente Gironés

Cristales sencillos y dobles, ópalos, raspados y de colores. Cristales grabados, moldados e imprimidos, blancos y de color. Diamantes o mármol. Acrilación de obras.

SE COLOCAN A DOMICILIO

Avellanas, 10. VALENCIA

Pleitos, causas, negocios, cobro de créditos y asuntos comerciales

Abogado con varios años de ejercicio en Valencia y Madrid, se encarga de la gestión y defensa hasta ante el Tribunal Supremo, de asuntos civiles, criminales, administrativos y del comercio en general, cobrando módicos honorarios a su terminación.

Práctica en declaraciones de herencias y dividendos, y tiene persona que adelanta los gastos y que dispone de capital para negocios que convengan.

Moratin, L. V., primero
de cuatro a cinco de la tarde

Máquinas GRITZNER para cose

Pi y Margall, núms. 12 y 14. Teléfono 48. Valencia

Stoewer Record
Escritura visible, magnífica y perfectamente alineada con cambios de rapidez.

BICICLETAS
Gritzner y Hopper
Motocicletas con cochecho al lado 4, HP. pesetas 1.900

"Pidanse catálogos"

¡FUMAD PAPEL!

¡MAURA, SI!

Representante: Luis Reyes Torrent, Guillén de Castro, 40, Valencia